



# 法人きさらづ

平成25年2月 第273号

発行所／社団法人木更津法人会 〒292-0838 木更津市潮浜1丁目17番59号 TEL.0438-37-7720 FAX.0438-37-7740  
発行人／大沢千丈・編集／広報委員会・印刷所／大和美術印刷株式会社 <http://www.kisarazu-houjinkai.or.jp>

## 法人会の基本的指針

法人会は  
よき経営者をめざすものの団体として  
会員の積極的な自己啓発を支援し  
納税意識の向上と  
企業経営および社会の  
健全な発展に貢献します。

### ○ Contents ○

表紙裏 頭…走るイラストレーター 小河原 政男氏

- ① 報道…新年のご挨拶
- ②③ 報道…第4回理事会、納税表彰式、年末調整説明会報告他
- ④⑤⑥ 特集…法人会まつり
- ⑦ 公益事業…芝生化プロジェクト
- ⑧ 公益事業…第10回公開講座「三遊亭円楽独演会」他
- ⑨ 公益事業…アクアラインマラソンボランティア参加、図書の寄贈
- ⑩ 法律相談…連帯債務の相続はどのようにになりますか
- ⑪ 女性部会35周年特集…女性部会35周年記念事業  
「鎌田 實氏チャリティ講演会」他

- ⑫⑬ 女性部会35周年特集…平成19・20・21年度の出来事
- ⑭⑮ 女性部会35周年特集…平成22・23・24年度の出来事
- ⑯ 税務署コーナー…税務署からのお願いとお知らせ
- ⑰ 税務署コーナー…確定申告関係
- ⑱ 事業報告…研修委員会ミャンマー海外視察報告、  
厚生委員会親睦旅行
- ⑲ 事業報告…税制委員会・富津地区・組織委員会研修旅行 他
- ⑳ 青年部会…親睦ゴルフ大会、全国青年の集い、  
やさしい税金クイズ大会、臨時総会
- ㉑ お知らせ…平成24年度分新規入会者紹介、表紙の説明 他

## 女性部会開設35周年記念特集号



新春の旭光(君津市)

法人会

消費税期限内納付

推進運動



# 走るイラストレーター 小河原 政男氏

(木更津市出身)



イラストレーターでツール・ド・フランス（自転車プロロードレース）に19年連続で、自分のMTB（マウンテンバイク）で追っ掛け旅観戦し、個展『ツール・ド・フランスの風景画』を開催した、木更津市出身の小河原政男さんをご紹介させていただきます。お忙しい中、ホテル銀河まで来ていただき取材をさせていただきました。

## サイクリスト・イラストレーター

「自転車との付き合いの原点は、高校生のころ司馬遼太郎の『竜馬がゆく』を読んで感銘を受け、書かれている史跡を巡るため、アルバイトをして自転車を買って、高校3年生の夏、友人と2人で木更津から京都を巡り、土佐の桂浜まで駅宿や野宿をして走ったことです。桂浜の海岸沿いを走った時の海の緑色、まるでバスクリンのような海に感動しました。その後も千葉県内を自転車で走り回っていました。いまでも木更津から館山まで行って帰ってくるくらいは簡単なものです。」



市原市の高校を卒業後、絵を描くことが好きで、将来的にも絵をやりたいと思い、東京デザイナー学院に入学しイラストレーションを学ぶ。その間2年間新聞配達をし、自転車レースにも出場していました。専門学校卒業後、デザイン事務所に2年間、その後もっと絵中心の仕事がしたくイラスト

ト製作の会社に3年勤めました。「めちゃくちゃ絵のうまい人ばかりで、技術的にもレベルアップ出来た事と、修羅場をくぐってプロとしての意識が芽生えました。」

25歳で独立し『YELLOW』を設立し、フリーイラストレーターとして活躍されています。イラストはCGで描かれることが多いのですが、ツールの絵は水彩画で描かれているとのこと。自転車業界では「走って描けるイラストレーター」として貴重な存在となっている。

## ツール・ド・フランス

「土佐までいった後、自転車の専門誌でツールの特集号を見て、3,000km以上の距離を走るのにびっくりしました。22歳でイラスト製作会社に入るときにツールを観戦するために7月まるまる1ヶ月休みをくれとお願いして入社させて頂きました。いい社長さんでした。」

## 小河原 政男／コガワラ マサオ プロフィール

- 1972年 千葉県木更津市生まれ
- 1989年 坂本龍馬の史跡を追って自転車で千葉から高知までの旅を敢行
- 1992年 東京デザイナー学院卒業（イラストレーション専攻）
- 1994年 ツール・ド・フランスをマウンテンバイクとキャンプ生活で追いかける旅を始める
- 1997年 『YELLOW』の屋号でフリーイラストレーターとして活動
- 2007年 個展『ツール・ド・フランスの風景画』モンベル-サロン4カ所巡回を開催
- 2010年 ツール・ド・フランスの追掛け17年連続で敢行中に朝日新聞『ひと』掲載
- 2011年 個展『ツール・ド・フランスの風景画』  
2nd-Stage  
モンベル-サロン全国8カ所巡回を開催

基本的に、MTBとキャンプ道具・食料（レトルト）を持ってフランスに行き、レース開催中（7月の上旬から下旬の23日間）キャンピング場やテントで寝泊まりと自炊し、鉄道とMTBで移動しながら、カメラとビデオも使って観戦をするそうです。費用は3週間で30万円ほどで済ますそうです。

「最初はわからないことばかりで、自転車を飛行機に乗せていいかもわかりませんでした。今でも大きさによって値段が変わるので、いかに小さくまとめるか苦労します。フランス語は発音が難しいが、困らない程度は話せるようになりました。最初の年に観光地にも行きましたが、人ごみに疲れてしまいました。レースが終わったらすぐ日本に帰ります。機内食の日本食がごちそうですね。」



## 個 展

「2007年にモンベルのサロンギャラリーで『ツール・ド・フランスの風景画』巡回個展を開かせていただきました。雑誌にも載ったこともあって多くの人に来ていただいて、絵を買ってくれる人もいました。2011年に2回目の巡回個展を開催しました。3回目の巡回個展の話があるのですが、広いギャラリーだと40枚ほど作品が必要なため今描き始めています。」

「これからもツール・ド・フランスを追いかけます。」

## =取材後記=

小河原さんのますますのご活躍をお祈りいたします。  
(文責 広報副委員長 宮名 誠)



## 新年の御挨拶

**木更津税務署長 松田喜逸**

新年明けましておめでとうございます。

平成25年の年頭に当たり、社団法人木更津法人会の皆様に謹んで新年の御挨拶を申し上げます。大沢会長をはじめ役員並びに会員の皆様方には、旧年中、税務行政全般に渡り、深い御理解と御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。本年も昨年同様によろしくお願ひ申し上げます。

昨年の法人会の皆様の活動を振り返りますと、盛大に開催された「法人会まつり」のことが思い出されます。私も「法人会まつり」に参加させていただきましたが、地域企業の発展、地域住民の交流を図る目的で、法人会の委員会、部会、支部が中心となり、法人会会員が力を合わせて「法人会まつり」に従事され、3,200名もの入場者がかずさアカデミアパークに集い、大成功を収められたことは、大変素晴らしいことだと感じました。このような活動は、これから法人会の皆様の活動の、原点になるのではないかと期待しております。

一方、青年部会におかれましては、親子の絆を深める「かずさ横断ウルトラクイズ」や「やさしい税金クイズ大会」を実施され、多くの参加者の動員ができ、成功させました。また、「租税教室」へも御協力いただき、大変ありがとうございました。

女性部会におかれましては、女性部会設立35周年記念事業「鎌田實氏チャリティ講演会」を開催し、東日本大震災復興支援を行い、会場一杯の聴衆を集めることができました。

これらの熱意ある積極的な会活動に対しまして、改めて深く敬意を表する次第でございます。このような活動の積

み重ねが、本年の公益社団法人への移行に導き、木更津法人会が、これまで以上に地域企業と地域社会の健全な発展に貢献していただく事業を企画・実施され、広く一般の利益の増進に寄与されますことをご期待申し上げます。移行後においても、法人会と税務署とはベストパートナーとして、より一層より良い関係を築いていけるよう、御協力の程お願いいたします。

ところで、間もなく確定申告の時期を迎えます。税務署では納税者の皆様の利便性の向上や事務処理の効率化のためにe-Taxを利用した申告・納税を推進しています。

国税庁のホームページの「確定申告書等作成コーナー」を御利用していただくと自宅のパソコンで申告が容易に作成できます。しかも、数字を入力すれば誤りのない申告書の作成ができる大変便利なシステムですので、より多くの方々が利用していただけるよう、法人会の会員の皆様はもとより、会員企業の従業員の方にも周知していただき、e-Taxの利用者が増えるよう是非御協力を御願いします。

また、法人会の皆様におかれましては、法人税、消費税に加え、源泉所得税、法定調書及びダイレクト納付等の利用について、引き続きお力添えを賜りますようお願いいたします。

結びに当たり、新しい年に木更津法人会が公益社団法人として飛躍し、会員の皆様の企業の御繁栄の年になりますよう、心から祈念して、新年の挨拶とさせていただきます。



## 「公益社団法人」として新たなスタートを誓います

**(社)木更津法人会 会長 大沢千丈**

調な経営のサポートを行い、その活力が地域社会の活性化へとつながり、更には国家の繁栄へと拡大していくことを意味し、それらの実現に向けて努めてまいります。

具体的には地域企業の経営者向けに税務や経営の研修会を数多く実施し、異業種交流を行うとともに、公益事業として「申告納税制度の普及・啓蒙」を柱に、小中学生への税の大切さを教える「租税教室」等の企画運営、並びに「公開講座」の開講、幼稚園・保育園の園庭の緑地化事業「芝生化プロジェクト」等々、地域の皆様を巻き込んでの地域社会貢献活動を活発に展開していく予定です。

私たちは、「公益社団法人木更津法人会」として、10年20年先を見据えた「かずさ地域の発展」のために、皆様と共に立ち上がり前へ進むことを誓います。本年もよろしくお願ひいたします。

平成25年の始まりをお健やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。暮れに衆議院選挙があり、自民党が政権を再び担当することとなり、まずは景気対策、経済の活性化へのテコ入れに大きく期待したいと思います。

さて、木更津法人会は昭和50年、申告納税制度の啓蒙を目的とする公益法人として、東京国税局の監督により「社団法人」として設立され、地域の皆様のご協力をいただきながら地道に活動を展開し38年余りが過ぎました。

そして、この度の公益法人制度改革に基づいて組織改革を進め、本年4月1日より、晴れて「公益社団法人」として新たなスタートを切ることとなりました。今までにも増して、地域の活性化と地域社会への貢献のために活動してまいる所存です。

それは、新たなる公益法人として、まずは会員企業の順

木更津法人会に「公益社団法人」の認定答申下る

**平成25年4月1日㈯**

## 公益社団法人木更津法人会 の登記がいよいよ決定!

第4回理事会 開催される  
平成25～26年度

会長予定者に石綿竹一氏承認される。

20支部の支部長理事予定者も併せて決定される。

去る12月6日、木更津商工会館研修室において第4回理事会が開催され、平成25～26年度の会長予定者として、石綿竹一氏（株）イシワタ 富津支部が承認されました。

折しも、12月3日の千葉県公益認定等委員会より公益社団法人への移行認定の「答申」が千葉県知事へ下り、4月1日の公益社団法人としての登記が可能となった旨、大沢会長より報告がありました。

いよいよ「公益社団法人木更津法人会」の新たなスタートが見えてまいりました。

また、各支部から推薦をいただいた支部長理事予定者の20名も同じく承認され、次年度の理事予定者21名が決定したことになります。残る34名の理事予定者、並びに3名の監事予定者は、石綿次年度会長予定者人事構想を受けて、1月22日の理事会で決定されます。

その他、3,000人以上の来場者を迎えた「法人会まつり」の事業決算報告、第10回を数えた「公開講座」の事業決算報告など13件の審議事項が承認されました。理事会の報告事項の中で「芝生化プロジェクト」の経過記録や「法人会まつり」のスライドショーも上映されました。

(34名の理事予定者については今号に間に合いませんでしたのでご了承ください。なお、現理事の任期は5月の通常総会まであり、ここでの役員改選をうけて、初めて新理事が決定することになります。)

## 平成25年度・26年度 新任理事予定者

### ●会長予定者

石綿 竹一 （株）イシワタ (富津支部)

### ●支部長理事予定者

・木更津地区9支部

木更津支部	鶴岡 大治	(有)シグマ企画
太田清見台支部	田井 俊行	(有)田井組土建
木更津東支部	茂田 康彦	(有)茂田工務店
木更津北支部	小籠 治弘	(有)朝日設備
富来田支部	江沢 栄	(有)江沢電器
木更津中央支部	平野 卓義	(有)平野商会
木更津西支部	星野 一芳	(有)ホテル銀河
木更津南支部	和田 啓	総和熱学工業(株)
請西鎌足支部	荻野 一男	(有)矢那川自動車工業
・君津地区5支部		
君津1支部	吉田 哲也	(有)吉田海苔

君津2支部 窪田 謙  
君津3支部 榎本 男 (有)親和商店  
(有)タリア商事

小糸清和支部 山下 善一 (有)山下屋金物店  
小櫃上総支部 斎藤 良一 (有)上総電気水道

・富津地区3支部

富津支部 猪瀬 誠 (株)イノセ  
大佐和支部 平野 勝利 東京湾観光開発(株)  
天羽支部 吉原 健一 吉原商事(株)

・袖ヶ浦地区3支部

長浦支部 阿津 和夫 (有)藏波オートクリニック  
昭和支部 片山 昭 (株)片山組  
平川支部 山田 悟 (株)山田技研

## 平成24年度 納税表彰式



「税を考える週間」のメイン事業のひとつとして、四市の納税功労者の方々、並びに小中学校の「税」をテーマにした作文、書道、標語などの優秀作品の表彰を行う「平成24年度納税表彰式」が11月15日ロイヤルヒルズ木更津ビューホテルにおいて開催されました。この式典は木更津税務署と法人会や青色申告会など16団体で構成する木更津税務懇話会との共催によるものです。当日は多くの方々のご臨席をいただき、式典、祝賀会が行われました。

木更津法人会からは下記の方々が表彰されました。

(順不同・敬称略)

○木更津税務署長表彰

(株)大鐵建設 露崎 利行 (理事)

○木更津税務署長感謝状

(有)石塚文化堂	石塚 貴雄 (運営専務)
(株)新明	高野 純一 (広報委員長)
金見産業(株)	金見 真 (青年部会長)
玉井車輛(有)	玉井 百合子 (女性部会長)

○木更津税務懇話会会长感謝状

(有)かづさシステム	伊藤 信夫 (理事)
(有)茂田工務店	茂田 康彦 (理事)
(有)柴崎自動車整備	柴崎 晃 (理事)

### (社)木更津法人会 日本赤十字社社長感謝状受章



平成23年度の東日本大震災義援金など多額の寄付により、平成24年11月8日千葉県文化会館にて名誉総裁常陸宮妃殿下ご臨席の下、感謝状をいただきました。

## 会員増強キャンペーン終了

### 47社の新規会員を迎える

組織委員会では、本年度も8月から12月まで会員増強キャンペーンを実施致しました。

相変わらずの大変厳しい経済状況の中での会員増強活動でしたが、役員の皆様の積極的な取り組みの結果47社の加入を頂く事ができました。ご協力感謝申し上げます。

次年度は公益社団法人になりますので、法人組織ではない個人の方でも「賛助会員」として入会できることになります。つきましては、会員の皆様方にも是非ご紹介いただき、仲間を増やしていきたいと考えております。どうぞ宜しくお願い致します。

(組織委員長 渡邊 敏)

### 支部別「会員増強」ポイント獲得数

支部名	ポイント	支部名	ポイント
木更津	1	大佐和	3
太田清見台		天羽	1
木更津東	3	長浦	3
木更津北		昭和	1
富来田		平川	1
木更津中央	3	青年部会	2
木更津西		女性部会	3
木更津南		組織委員会	5
請西鎌足	3	大同生命	5
君津第1	1	AIU保険	3
君津第2		アフラック	1
君津第3	1	千葉銀行	6
小糸清和		京葉銀行	2
小櫃上総	1	千葉信用金庫	1
富津	5	合計	55

※各ポイントは1件の入会で支部、委員会、部会等にそれぞれつきますので、実際の入会件数とは異なります。

## 決算法人説明会

実施日 平成24年11月21日(水)  
14:00~16:00

会場 木更津市民会館

出席者 18名

講師 木更津税務署

坂本上席・荒瀧上席

内容 ①ビデオ「会社決算と申告のチェックポイント  
四つのヤマ場で理解する法人税申告の実務」  
②法人税及び消費税の説明  
③質疑応答



## 源泉部会年末調整説明会と研修会

実施日 平成24年11月13日(火)

会場 東京ベイプラザホテル

出席者 37名



第1部 年末調整説明会 14:00~16:00

法定調書の作成・提出等について

講師 税務署 荒瀧上席・藤嶋資料上席

第2部 研修会 16:15~17:45

講師 危機管理アドバイザー 国崎信江氏

テーマ「新しい知見で地震災害から家族や職場を守る」

改めて「地震の恐怖」を痛感した講演であったというのが第一印象です。2011年3月11日の東日本大震災発生から約1年強が経ち、私たちの住む千葉県では普段の生活と変わらず日々過ごしていますが、『次に地震が起きるのはここ千葉県です』という言葉が脳裏に焼き付いています。それを実証するかのように、東日本大震災以降千葉県は5分に1回無感地震が発生しているとのことです。また、震災後の生活再建への厳しさ、避難所生活の現実などの実情を知ることができ、衣食住への備えの重要性を学ぶことができました。いつ、どこで、何が起こるか分からない地震大国日本で住むには、風化させず永続的に防災意識を強く持ち、備えることが必要だと思いました。

(源泉部会幹事 南 耕司)

## 年末調整説明会各地で開催

平成24年分年末調整説明会が下記の通り開かれました。

(実施日) (実施場所) (参加人数)

11月5日(月) 君津市民文化ホール 147名

11月7日(水) 木更津市民会館 312名

11月14日(水) 富津市役所 120名

11月19日(月) 袖ヶ浦市民会館 128名

## 新設法人説明会

実施日 平成24年12月18日(火) 14:00~16:00

会場 木更津商工会館

出席者 11名

講師 木更津税務署 坂本上席・荒瀧上席

内容 ①ビデオ「新設法人と税金・スムーズな会社運営のために」

②法人税及び消費税の説明

③質疑応答

初の試み

# 『法人会まつり』に3200名が集まる!!

(アカデミアホール全館利用)

平成24年9月29日(土)かずさアカデミアホール全館貸切で「法人会まつり」を開催いたしました。

女性部会設立35周年記念事業と同時開催となり会員企業のご協力を頂き、更に四市役所をはじめとし、そこで活躍をされております活動クラブや団体チームの皆様方に花を添えていただき、法人会の予測数「1,500名」を、大きく上回る「3,200名」のご参加をいただき、盛大に開催されました。

大会前日は台風17号や18号におどかされましたが、当日は晴天に恵まれ無事終わる事が出来ました。法人会役員に

は大会協賛金や賞品でご協力をいただき、各生命保険会社からは賞品のご提供いただきまして大抽選会を盛り立てていただきました。抽選会参加者全員に漏れなく賞品をお渡しが出来、喜ばれました。

大沢会長はじめ各担当者が早朝より準備に当たり、盛大に開催され、参加された会員企業の皆さんには一定程度の宣伝効果はあったものと思いました。

ご参加をいただきました皆様方に感謝し、ご報告とさせて頂きます。 (異業種交流特別委員長 佐藤 信吉)



## セレモニー



大沢会長  
あいさつ



袖ヶ浦高校  
吹奏楽部

枚田  
税務署長  
あいさつ



袖ヶ浦高校  
書道部



四市ゆるキャラ集合  
チーバくん、イータ君も一緒に



書道パフォーマンス作品

# 特 集



研修委員会  
ミャンマー  
研修

委員会・部会  
担当事業



AED講習会  
厚生委員会  
血管年齢  
診断所



税制委員会  
よろず  
相談所



木更津税務署と  
源泉部会の  
e-taxコーナー

厚生委員会  
献血  
受付場所



メインロビー  
パフォーマンス

富津保育園 和太鼓



大勢の観客を  
釘付けにした  
子ども達の演技



ちびっ子達のヒップホップダンス!  
キャラクターも応援



勇壮な  
よさこい  
ソーラン

富津  
万燈みこし



# 特 集

## 被災地支援



異業種交流特別委員会による  
岩手県大船渡からの出店



女性部会による福島県の特産販売



袖ヶ浦地区による宮城県石巻からの出店

2012/09/29



## 出店関係 (全85店舗)

テント村と  
富津地区の縁日



木更津・  
君津・富津  
袖ヶ浦のブース



電気自動車試乗・ソーラー発電コーナー  
電動バイク・電動アシスト自転車

## 上総自動車教習所 ロールオーバー シミュレーター体験



201・202  
出店ブース



君津地区による  
新米・花の  
無料配布



(社)千葉県測量設計業協会  
最新測量機など展示



袖ヶ浦地区による大抽選会



岩手県山田町の皆さんに  
励ましの寄せ書きを贈る

## 『芝生化プロジェクト』 その後の報告第2弾 ～緑のじゅうたんの上で元気に遊ぼう～

昨年、6月8日に袖ヶ浦市立今井幼稚園、6月9日に君津市立人見保育園と袖ヶ浦の私立昭和保育園と、合計3園の緑地化を行い、見事な芝の園庭になりました。

鳥取方式の芝生の植え込みは、「ティフトン」という成長の早い牧草の一種を、ポット式の苗状に繁殖させて植え込みます。冬は枯れて茶色になってしまいますが、多年草のため地中に根が残り、春になり暖かくなるとまた緑色になります。

管理上の問題が発生するのは、その枯れたように見える冬場の時期であります。その間にそのような状況で多くの児童が遊んだり踏みつけたりすると、地中の根まで痛めてしまい暖かくなつた春先にも再び芽吹くことはありません。したがつて、秋口に夏草を保護する目的で、寒さに強い冬芝の種を蒔き、夏芝を保護することが必要になります。これを専門用語で「オーバーシーディング」といいます。

本年は、各幼稚園・保育園の運動会の開催等に変更もあり、なかなか日程調整がうまくできなかつたため、法人会で購入したライグラスの種を各園に届けて、先方のスタッフの方々で播いていただきました。10月末に各園に伺うと冬芝が少しづつ芽吹いているところでした。

### 【袖ヶ浦市立今井幼稚園】

袖ヶ浦市との協働事業として実施したこともあり、植え込みに協力していただいた地元の法人会役員の方々からは、丁寧な生育状況の報告をいただきました。



10月にシルバー人材センターの方々の手で冬芝の播種作業が施され、目土もかなり行われたようです。

夏場に鈴木園長先生を始めとする職員の方が交代で水撒きをしていただいたこともあり、順調に運動会を迎えることができたようです。次年度は園舎前の庭にも植え込むかどうか検討が必要になるところでしょうか。

### 【君津市立人見保育園】

小糸川の流れに沿い、周西公民館に隣接して人見保育園はあります。神門地区から移転して木の香り漂う園舎は立派な建物です。北西の季節風が吹きつける冬場は土埃りを舞い上げる状況でしたが、職員の皆様のご力によりかなり

の改善を見ました。ただ、さすがに1,700m<sup>2</sup>の園庭は広く、その管理は大変だったようです。



君津市では、人見保育園の成果を見て他の保育園にも広げていけるのかを検討していただくことになっていましたが、各保育園の園舎の老朽化のため、補修もしくは建替えが必要とのこと、人見保育園のように建替えが終わってから実施してもらいたい旨、報告がありました。もしかしたら、管理が少し大変だったことが重荷になってしまったのかもしれません……。

### 【袖ヶ浦市 私立昭和保育園】

杉谷園長先生のご逝去という逆境を乗り越え、園庭の芝生化事業は順調に推移しました。運動会が無事に終わり、10月中旬に冬芝の種をまいていただきました。



(社会貢献委員長 宮崎洋史 1月8日記録)

## 不動産部会 講演会

実施日 平成24年12月11日(火)

会 場 木更津商工会館 研修室

出席者 61名

共 催 (社)千葉県宅地建物取引業協会南総支部木更津地区

内 容 ①テーマ 「日本の税制について」

講師 木更津税務署 副署長 本橋 忠光氏

②テーマ「記帳・帳簿の保存制度の説明」

講師 木更津税務署

個人課税第1部門統括官 鈴木 普之氏

今回は木更津税務署の本橋忠光様に経済・社会の構造変化に適した新たな税制について懇切丁寧にお話頂き、改めて『税は社会の会費です。』と実感致しました。

(不動産部会長 大村 親典)





# 第10回公開講座「三遊亭円楽」独演会



デミアホールにて満席に近い約700名の来場者のもと独演会が行われました。予てより研修委員会では公開講座を計画するにあたっては、たくさんの来場者に法人会の活動について知ってもらう良いチャンスと捉え、4回の委員会を開いて準備を行い、チケットの販売については、各支部に10枚ずつ、委員会メンバーに5枚ずつ先行預託して、会員向け販売を優先。その後チケットを広報掲載、一般販売を行いましたところ、お陰様で700枚の完売が出来ました。会員の皆様には多大なご協力をいただき誠にありがとうございました。

当日は前座の三遊亭楽大さんとスタッフ一行は、3時半過ぎには会場入りして、念入りなりハーサウルを行うなどし、側で見ていて公開講座に寄せる意気込みを感じました。師匠も4時過ぎには車で到着しました。

開演18時、主催者の挨拶では、大沢会長の木更津法人会についての挨拶から始まり、法人会の目指す地域との共生を大切にする社会貢献活動については、法人会で初めて行なわれました9月29日の「法人会まつり」そして女性部会のチャリティ講演会、鎌田實氏についての説明がありました。

そしていよいよ始まりです。まず前座では、三遊亭楽大

# 袖ヶ浦地区公開講座



12月8日(土)袖ヶ浦地区・支部合同による公開講座を実施しました。今回は少年野球教室と講演会の2部構成で一日がかりの講座になりました。

第1部は袖ヶ浦市営野球場にて木更津紅陵高校野小枝監督の指導のもと野球部員39名にお手伝い願い地元少年野球チーム（9チーム、148名）の子供たちに野球教室を行いました。準備運動、ストレッチから始まり各ポジション別に野球部員と一緒に汗を流し、子供達にとって一番近い将来の「高校野球」という物に触れたことは大きな経験になると思います。

また、少年野球の監督、コーチについては甲子園出場経験のある高校の練習を見学できたのは大きいと思います。野球部員も普段の立場から逆転して指導する立場を経験できたのも、収穫になったのではないかと思います。

当日は多少風が強かったのですが、寒くなくあつという間に規定時間が過ぎ、皆でグランド整備をして終了しました。その後、野球部員と一緒に昼食をとりましたが、統制のとれた礼儀や規律の中の和やかさ、上下関係等を見て感心するとともに私自身の高校時代を思いだしたり、自分の子育

さんが伊集院光氏との関係の説明に始まり、楽大は落第ではなく、お客様を大いに楽しませる名前です……と笑いを誘いました。独演会では、三遊亭円楽師匠が、チケットが完売したにも関わらず、法人会会长から会場が満席になつていなことをネタに「何かの都合で急に来られなくなつたとか、道路が混んでいて、まだ到着していないとか……、上手く理由を笑いで説明したのは流石、落語家です。



そのあと、落語で税金の話があり、「税務署は税金の取りやすい所から納めてもらっている」などの話があり、これも会場は納得…、最後まで知的な落語に終始し、笑点とは又違った落語を聞かせてもらい笑いが絶えない一時を過ごすことが出来ました。

講座前に思い出に師匠と研修委員会で記念撮影・サイン会を行い、講座が終了してから師匠は、早く東京に帰らなければならないとのことで、慌ただしくスタッフのメンバーらと共に東京にお帰りになり、十分なお礼や本日の講座の感想を聞くことなく、お見送りとなりましたのが少し心残りで残念でした。

今まで研修委員会では、春と秋の年2回、公開講座を実施しておりますが、これからも素晴らしい有意義な企画を計画出来ますよう会員皆様のご協力に感謝しながら、次の企画に向かって走り続けます。関係者の皆様ありがとうございました。

(研修委員長 野村 進一)

てについて考え方をさせることになりました。

第2部は袖ヶ浦市民会館で、引き続き小枝 守氏に「心を育む」というテーマで講演をお願いしました。

野球指導者、教育者、親代わり、副校长（経営者）という多くの立場で一番多感な時期の高校生に向き合ってきた実績と、ご自身の経験談をふまえ、躊躇、叱り方、我慢、気遣い、心配りについて講演いたしました。

甲子園出場選手、監督としての名声の高い小枝氏ですが教育者としてはもとより、寮生活の多い野球部員の親代わり、他人の子供を預かる責任、自分の子供またそれ以上の愛情を注いで、子供たちの将来を常に考えて指導している姿勢がうかがえました。

聴講者は約350名とすこし少なめでしたが有意義な講演会でした。

小枝氏、紅綾高校野球部指導者、野球部員、袖ヶ浦市少年野球連盟の御協力に感謝します。

ありがとうございました。

(袖ヶ浦地区  
副地区長  
露崎 利行)



## 法人会木更津地区で「ちばアクアラインマラソン」の給水ボランティア活動

木更津市の人口の約10分の1の、13,946人が木更津・袖ヶ浦市内を駆け抜けた「ちばアクアラインマラソン」。10月21日は、最高気温26度という夏日を思わせるコンディションでした。木更津地区に於いても、給水所という初めての経験であり、各支部長はじめ51名が参加しました。中郷中学校の生徒、職員の方々、50名の応援も頂きました。給水場所は、32km地点で、アップダウンの続く最初の上り坂です。すぐ近くの、共和建設様には休憩所、トイレ等での全面的なバックアップをしていただきまして、心より御礼申し上げます。準備を終え、少し早めの昼食を取っていると「来るらしいヨ…！」との情報。間もなくやってきたトップの川内さんは、私達の用意した目の前の給水コップ



を1つ掴み、風のように過ぎ去り、猫ひろしまさんは、塩アメを左手でサーッと握り締め、口に放り込みました。

上位のランナーは、テレビの

マラソン中継を見ているようで「すごいねー、速いねー」と言う声が、沿道からも聞こえました。ところが、市民ランナーが多くなると様子が一変します。あえぎ、あえぎ坂道を登ってくる人、足がつったのか屈伸をする為に立ち止まる人、頭や足にコップの水を何度もかける人、給水所の後ろに座り込む人…。

この頃から、給水所が忙しくなります。生徒と一緒にになって水のコップを次々に並べます。この作業が2時間以上続けます。その

間、ふと気が付くと、さっきまでそこで休んでいた人は見当たりません。皆、ランナーとして走り出していくのです。今は



10/11役員有志で事前ゴミ拾い

もう見えない後姿に、「どうか無事にゴールまでたどり着きますように…」と願わざにいられませんでした。

一方、笑顔で挨拶を交わしたランナー達もたくさんいました。マラソンは、まさしく人生の縮図だと思います。努力をし有名になる人もいるけれど、その多くはテレビ中継には映らず全国的には無名です。それでも頑張っている姿の連続を見させていただき、感動というより感謝の念さえ湧いてきました。

コース沿道では、5千人のボランティアと30万人を超える人々が声援を送り続けたといいます。「次回、もしこのような機会があれば、また参加しようと思います。」と言う言葉を、帰り際に数人の方が話していました。参加していただいた皆さん、それぞれに何かを感じていたようです

(木更津地区副地区長 江沢 栄)

## 君津市立中央図書館 10周年記念図書の寄贈

実施日：平成24年10月18日(木)

場 所：君津市役所

参加者：12名



君津地区では、今まで公開講座という形で、講師を招いて法人会員、及び一般市民の方に聴講して頂き、少しでも参考になればとの事で、公益事業を行ってきました。

今年は、君津中央図書館が開館10周年を迎えることになりましたので、法人会君津地区で何か協力が出来ないかということで、今年は是非「市民の皆さんに一冊でも本を」ということで、図書の寄贈とさせて頂く事になりました。

図書館には、子どものための絵本・物語・知識の本から、大人のための小説や、娯楽・趣味・教養・研究・生活や仕事に役立つ本、またCDやビデオなどさまざまな資料があります。君津市にお住まいの方・君津市内にお勤めの方や通学している方なら、どなたでも本が借りられます。

図書館利用券は市内共通です。どこでも借りられて、どこでも返せます。図書館の利用はすべて無料ですので、1人でも多くの方に利用して頂きたいとの思いから君津地区的公益事業に致しました。

(君津地区長 緒形 郁夫)

## 小櫃・上総支部・優良図書の寄贈

実 施 日 平成24年12月20日(木)

寄贈団体名 図書ボランティア『スマイルママ』

代表 田中 雅子

2001年から、子どもと本の豊かな環境作りを目指し活動を始め、本の読み聞かせはもちろんの事、ボランティア便りの発行・地区文化祭への参加・各種色々なイベントを行い、人形劇の公演・ふれあいコンサート等こども達の為に一生懸命活動されています。

小櫃・上総支部としても、少しでも活動のお手伝いが出来ればと今回の事業を計画致しました。(社)木更津法人会の公益事業や様々な事業も理解をしていただく事が出来ました。

(小櫃上総支部長 緒形 郁夫)





### 「連帯債務の相続はどのようにになりますか?」

小川雅義法律事務所 弁護士 小川 雅義

Q 会社経営者である父が亡くなりました。生前父は、銀行から事業資金を父の会社を手伝っていた兄と連帯債務者となって借り入れており、死亡時には8000万円の借入金残高がありました。兄は父の後継者として会社を経営するのですが、私は、他家に嫁いでおり、父の会社とは一切関係がありません。母は他界しており、相続人は私と兄の2人だけです。私は父の借金を支払う義務があるのでしょうか。

A あなたは、8000万円全額についての支払義務はありませんが、法定相続分である2分の1に相当する4000万円については支払義務があります。もし、支払義務を免れたいのであれば、家庭裁判所に相続放棄の手続をする必要があります。

#### 【解説】

##### 1 連帯債務とは

連帯債務とは、数人の者が、債務の全額をそれぞれ支払わなければならない義務を負担し、そのうちの1人が債務額全部を支払うと、債務は消滅するというものです（民法432条）。

お兄さんは、お父さんと2人で連帯債務者になっているわけですから、お父さんの死亡による相続とは関係なく、8000万円全額について銀行に支払う義務がありますが、あなたには相続人としての責任はあっても、全額支払いをしなければならない義務まではありません。

##### 2 連帯債務と相続

判例（最高裁判所昭和34年6月19日判決）によれば、「連帯債務は可分なること通常の金銭債務と同様である。ところで、債務者が死亡し、相続人が数人ある場合に、被相続人の金銭債務その他の可分債務は、法律上当然分割され、各共同相続人がその相続分に応じてこれを承継するものと解すべきであるから、連帯債務者の1人が死亡した場合においても、その相続人らは、被相続人の債務の分割されたものを承継し、各自その承継した範囲において、本来の債務者とともに連帯債務者となると解するのが相当である。」とされています。

そこで、連帯債務者のうちの1人が死亡したという事実により、被相続人に対しては、これまで全額請求できたものが、各相続人には法定相続分に応じて分割された金額でしか請求できなくなるということになります。相続人間での連帯債務関係がどうなるかについては直接明言していませんが、本来の債務者とともに連帯債務者になるとのみいっていることから、相続人間での連帯関係は生じないと考えられます。

#### 本ケースの検討

あなたは、お父さんの子として、お兄さんとともに2分の1ずつの法定相続分を有しているので（887条1項、900条4号本文）、相続によって当然に法定相

続分に該当する4000万円について、支払義務を負うことになります。

したがって、お兄さんと相談の上、お兄さんが全て支払義務を負うとの合意をしたとしても、銀行としては、あなたに対して、4000万円の支払請求権を有することになります。

もし、あなたが当該連帯債務を負担したくないと考えるのであれば、相続開始後、3か月以内に、家庭裁判所に対して相続放棄の手続をとることによって連帯債務を免れることは可能です（915条1項、938条）。

尚、相続放棄については、本誌平成24年8月第271号10頁「身边な法律相談Q&A」をご参照下さい。

#### 関連問題

##### 〈預金債権の相続性、遺産分割、預金払戻し手続との関係〉

相続が開始すると、被相続人に帰属していた権利義務は、被相続人に一身尊属である権利（身分法上の権利などその権利の性質上、特定の人により行使されることが予定されており、承継されることが予定されていない権利）を除いて、すべて相続人に帰属することとなります（民法896条）。

銀行預金等の金銭債権はその性質上、特定の権利者にしか行使を許さない権利ではないので、当然相続の対象となります。

そこで、相続人が複数である場合、相続人らが預金債権について、どのような権利を取得し、どのような法律関係を有することになるかが問題となります。

判例は、債権債務分割の原則を定めた民法427条に忠実に、「相続財産中の可分債権は、当然分割され、各共同相続人がその相続分に応じて権利を承継する」としています。

したがって、判例の立場では、預金債権は当然分割されるので、遺産分割の対象とならないことになります。

ところが、実際の遺産分割協議の際には、預金債権を含めて分割した方が公平な分割が可能となる場合が多くありますし、分割の容易さからしても遺産分割の対象に含める必要があり、その際には判例と矛盾しない解釈をしなければなりません。

そこで、実務では、相続人全員が遺産分割の対象とすることを明示、または黙示に同意した場合には、預金債権も遺産分割の対象とすると考えられています。

また、判例のような当然分割説をとれば、相続同時に権利を取得するのですから、自己の権利に基づいて預金の払戻し請求ができるになりますが、すべての銀行の実務は必ずしもそのようになっていません。

その理由は、上記判例があるとしても、具体的な相続分が不確定の状態にあるので銀行が相続人間のトラブルに巻き込まれないようにするために、相続人全員の承諾書を要求しているからです。

全員の承諾が得られない場合には、預金払戻しのために銀行を被告として、訴訟を行うことも検討しなければならないのが実情です。

# 法人会まつりと女性部会35周年記念事業「鎌田 實氏 チャリティ講演会」

上総の美しい自然を背景にたたずむアカデミアパーク、平成24年9月29日初めての試みの「法人会まつり」当日、会場内外で10時のオープニングを目指して、各人の活発な動きが、爽やかな高揚感をもたらしていた。

法人会まつりの一方のメインテーマである女性部会35周年記念事業・「東日本大震災復興支援鎌田実氏チャリティ講演会」当日の光景である。

担当者は8時メインホールに集合し、ご来場の皆様への適切な対応と充実した一日を目標に、各担当部署での作業を実施した。心と体の健康「あきらめない」「なげださない生き方」をテーマに、鎌田先生の生い立ちを交えながらの教えは私達の心を捕えて離すことのない講演会であった。

自分がどうありたいか模索している時、自分のいつもの行動パターンをちょっと変えるだけで性格や考え方を変える事が出来る、これを行動変容といい健やかな生活を送る為に役立つ方法だという。そして先生が幸せホルモンと称する二つのホルモン、他への良き行いによりオキシトシン、自分がささやかな事で感動した時セロトニンという二つのホルモンが分泌され、これが心穏やかに過ごす為の大きな役割を果たすと説かれた優しい講演会であった。

鎌田先生は、若くして長野県茅野市の諒訪中央病院に赴任。以来地域住民と共に歩む医療を実践。まず取組んだのは、近隣諸地域に比べて高かった死亡率の原因となっていた脳卒中と脳梗塞の対策として減塩運動を展開、死亡率の軽減を計った。住民との連携で地域の集会にも参加、39才にして病院長という要職に就かれた。現在は名誉院長として医療活動に従事されている。

切尔ノブイリ原発事故の後、基金を立ち上げ自ら現地に赴き被災地支援にあたる。東日本大震災後は都度都度、



東北に赴き支援活動をされている。

今回の講演会は、東日本大震災をうたった社会貢献事業として、チケット代金の一部を復興支援としたもので、想定した以上の支援が出来た事は関係各位のご努力なくしては出来ない結果であった。ご来場の皆様方にもお喜びの声を沢山頂戴している。何よりも皆様方に感謝申し上げたい。

最後に鎌田先生より、「木更津法人会活動は活発で充実している」との評価を戴き、メインホールに掛けられた県立袖ヶ浦高校生徒による書道パフォーマンスの作品にも目をとめられ、腕に覚えのある先生、いたく気に入った様子であった。

様々な催しに彩られた法人会まつりであったが、しっかりと全体がまとまり、最終行事の抽選会まで人々の興味は尽きる事はなかった。素晴らしい会に身を置くことが出来た喜びをかみしめている。

(女性部会長 玉井 百合子)

## 女性部会の変遷

平成19年～平成24年

H19. 5. 16

○袖ヶ浦支部より近藤信子氏 部会長就任

H19. 11. 4

○女性部会設立30周年記念式典開催

H21. 5. 14

○近藤信子氏 部会長再選

H23. 5. 12

○富津南支部より玉井百合子氏部会長に就任

○木更津東支部、木更津北支部が合併し、名称を木更津第1支部に木更津中央支部、木更津南支部が合併し木更津第2支部と名称を変更する。これにより、7支部役員15名体制となる。（部会長選出支部は3名）



## 女性部会35周年特集

平成19年度  
2007



5月16日  
第30回  
通常総会と研修  
(ホテルロイヤルヒルズ  
八宝苑)

「女性経営者の  
ベストコミュニケーション」



6月7日  
日帰り研修旅行  
(山梨方面)



11月4日  
女性部会設立  
30周年事業  
社会貢献事業  
(君津市民文化ホール)



歴代部会長に  
花束贈呈

ヤマハゴスペル  
クワイア  
& 杉本智孝



寄付金を  
四市社会福祉協議会へ  
189,745円贈呈

設立30周年  
記念事業

## 木更津法人会の歩み

### 平成19年度の主な出来事

- 組織の内部改革として、大幅な地区・支部の再編をお願いし、従来の5地区40支部から4地区25支部体制へとなる。
- 「税を考える週間」のメイン事業を実施、講師はソムリエの田崎真也氏、テーマ「食」のあり方

平成20年度  
2008



5月14日  
第31回  
通常総会と研修  
(ホテルロイヤルヒルズ八宝苑)

講師／松井宏夫氏  
「最先端医療の現状  
ここまで進んだガン治療」



6月3日  
日帰り研修旅行  
(軽井沢方面)

富岡製糸場と  
旧軽井沢を堪能



平成21年  
1月16日

研修会と  
賀詞交歓会

(ホテルロイヤルヒルズ  
八宝苑)

講師／佐藤 税務署長  
「おもしろ税金学」



### 平成20年度の主な出来事

- 「公益認定移行準備特別委員会」を総務委員会内に組織し、組織改革や公益社団法人の認定取得に向けて取り組む
- 第1回公開講座、講師 浅野史郎氏、テーマ「地方が拓く日本の未来」を実施
- 青年部会のメイン社会貢献事業として、「親と子の絆」をテーマに「第1回かずさ横断ウルトラクイズ」を実施
- 「税を考える週間」第2回公開講座 桂歌丸師匠落語会を実施

平成21年度  
2009



5月14日  
第32回  
通常総会と研修  
(かんせ)

アコーディオン奏者  
渡辺ヒロ子氏



7月5日  
日帰り研修旅行  
(新橋演舞場)

観劇「ガブリエル  
シャネル」  
大地真央



平成22年  
1月19日

賀詞交歓会

(ホテルロイヤル  
ヒルズ八宝苑)



平成22年  
2月19日

木更津地区  
役員会 (事務局)

木更津地区的  
合併について

### 平成21年度の主な出来事

- 公益社団法人の認定取得を視野に入れ、その準備を行うと共に、会員サービスの更なる向上、並びに社会貢献を基軸とした組織の活性化に取り組む。
- 第3回公開講座、講師 橋本五郎氏、テーマ「どうなる日本！政治経済ここがポイント」を実施
- 「税を考える週間」第4回公開講座 林家木久扇・木久藏親子を実施

## 女性部会35周年特集

平成22年度

2010

平成23年度

2011

平成24年度

2012

## 女性部会35周年特集



5月14日  
第33回  
通常総会と  
研修  
(ホテル千成)



9月12日

海原純子氏  
「公開講座」  
(ホテルロイヤルヒルズ  
八宝苑)

「ストレス社会を  
生き抜くための  
心と体の健康術」



平成23年  
1月17日

新年賀詞交歓会  
(東京ベイプラザ  
ホテル)

二胡奏者  
田崎健氏

## 木更津法人会の歩み

### 平成22年度の主な出来事

- 公益社団法人の認定取得を目指し研修会等の実施、準備を行う
- 3月11日に発生した東日本大震災被災地への復興支援及び日本赤十字社へ100万を寄附
- 芝生化プロジェクト始動、富津「明澄幼稚園」他へ芝生の植込みを実施
- 青年部会の社会貢献事業「親と子の絆」をテーマに「第2回かずさ横断ウルトラクイズ」を実施
- 第5回公開講座、講師 養老孟司氏、テーマ「心とからだ」を実施
- 「税を考える週間」第6回公開講座「林家たい平 落語を聞く夕べ」を実施



5月17日  
第34回  
通常総会  
(ロイヤルヒルズ  
木更津ビューホテル)  
近藤部会長から  
玉井部会長へ

5月17日  
第35回  
通常総会と研修  
(八幡屋)

テーマ  
「災害支援を通じて  
その時私達は  
何をすべきか」  
講師／斎藤和久氏

カズネットに  
30,000円  
贈呈

6月16日  
日帰り研修旅行  
「東京臨海  
広域防災公園」視察



9月29日  
女性部会35周年記念事業  
東日本大震災復興支援  
「鎌田 實氏」  
チャリティ講演会  
(かずさアカデミアホール)



平成25年  
1月17日  
賀詞交歓会  
(ホテル千成)

手妻師 藤山晃太郎氏

### 平成23年度の主な出来事

- 公益社団法人への移行申請に向けた各種整備が整い臨時総会に於いて申請が決議された。
- 第7回公開講座、講師 渡部昇一氏、テーマ「国際社会と日本～21世紀の日本を考える」を実施
- 芝生化プロジェクト、「さくらんぼ保育園」「中川幼稚園」「富津保育園」「わかば保育園」への芝生の植込み
- 「税を考える週間」第8回公開講座「春風亭昇太 落語を聞く夕べ」を実施
- 青年部会30周年記念事業 講師 渡邊美樹氏、テーマ「夢を仕事にそして仕事に夢を」を実施

### 平成24年度の主な出来事

- 第9回公開講座、講師 下荒地修二氏、テーマ「最近の日本外交について 注目されるアジアの情勢」を実施
- 芝生化プロジェクト、今井幼稚園・人見保育園・昭和保育園への芝生の植込み
- 青年部会社会貢献事業として、「親と子の絆」をテーマに「第3回かずさ横断ウルトラクイズ」を実施
- 初の試み「法人会まつり」を9月29日(土)に開催。3,200名が参加
- 「税を考える週間」第10回公開講座「三遊亭円楽 落語を聞く夕べ」を実施
- 12月3日、公益社団法人への認定の答申が下る。

# 税務署からのお願いとお知らせ

## 申告と納税は

所得税 平成25年2月18日(月)～3月15日(金)  
贈与税 平成25年2月1日(金)～3月15日(金)  
個人事業者の消費税・地方消費税  
平成25年1月4日(金)～4月1日(月)  
までとなっております。

## 使って実感! ネットで申告 確定申告はe-Taxが便利です

◎国税庁のホームページで確定申告書などの作成ができます。

国税庁ホームページのアドレスは  
<http://www.nta.go.jp>

「確定申告書等作成コーナー」の画面の案内に従って金額等を入力すれば税額などが自動計算されて、所得税・消費税の申告書や青色申告決算書などが作成できます。

作成(入力)を終え、プリントアウトした確定申告書は、そのまま税務署に提出することができます(平成24年分の確定申告書については、平成25年1月4日から御利用になります。)。

また、e-Tax(イータックス)を御利用いただく場合には、国税庁ホームページで作成した申告書データに電子署名を添付して、そのまま送信(提出)することができます。

確定申告書以外にも税務に関する主な行政手続についての申請・届出書様式を提供していますので、是非御利用ください。

e-Taxホームページのアドレスは  
<http://www.e-tax.nta.go.jp>

◎e-Taxの御利用時間

月曜日～金曜日、午前8時30分から午後9時(祝日等及び12月29日～1月3日を除きます。)です。

平成25年1月15日～3月15日の期間は、e-Taxの御利用が24時間可能であり、税務署が閉まっている時間でも申告書の送信(提出)ができます。

◎e-Taxのお問い合わせ

e-Taxの操作に関するお問い合わせは、

e-Tax・作成コーナーヘルプデスク  
(☎0570-01-5901)まで

## 税理士会の無料申告相談の御案内

千葉県税理士会木更津支部では、平成24年分確定申告のための申告相談を次のとおり行います。

○開催日 1月25日(金)～2月12日(火)  
(土、日曜日及び祝日を除く)  
○時間 午前9時～正午、午後1時～午後4時  
○会場 木更津市民会館 中ホール  
○所在地 木更津市貝瀬2-13-40

※事業所得・不動産所得のある方の所得税及び消費税、年金受給者及び給与所得者の方の所得税の申告を対象としております。

※土地・建物及び株式等の譲渡所得のある方は、税務署に御相談ください。

※所得金額が高額な方又は収入金額が多額な方、相談内容が複雑な方は、税務署に御相談ください。

※混雑する場合には、受付を早めに締め切ることもあります。

## 記帳・帳簿等の保存制度の 対象者が拡大されます

事業所得などを有する白色申告の方に対する現行の記帳・帳簿等の保存制度について、平成26年1月から事業所得・不動産所得又は山林所得を生ずべき業務を行う全ての方(所得税の申告が必要ない方も、記帳・帳簿等保存制度の対象となります。)に対象者が拡大されます。これを機に、青色申告を始めてみませんか?

詳しくは、国税庁ホームページの「パンフレット・手引き」に掲載している「個人で事業を行っている方の帳簿の記載・記録の保存について」及び「はじめてみませんか?青色申告!」を御覧いただくか、税務署個人課税部門にお問い合わせください。

御不明な点は木更津税務署へお問い合わせください。

TEL 0438-23-6161(代表)

☆所得税関係:個人課税第1部門(内線413)

☆譲渡所得・贈与税関係:資産課税部門(内線512)

※税務署にお掛けいただいた電話は、自動音声で御案内しています。お問い合わせは、音声案内にしたがって「2」番(税務署)を選択してください。

## 税務署コーナー

### 譲渡所得の申告について

平成24年中に土地や建物等の不動産をお売りになった方、ゴルフ会員権や株式等の資産をお売りになった方は、譲渡所得について所得税の確定申告が必要です。

確定申告書や譲渡所得の内訳書（計算明細書）は、御自分で作成していただき、お早めに御提出をお願いします。

譲渡所得の申告についても国税庁ホームページの「確定申告書等作成コーナー」で、確定申告書や譲渡所得の内訳書を作成できますので、御利用ください。

なお、株式等の譲渡については、証券会社の特定口座で源泉徴収を選択している場合は申告不要とすることができます。

### 贈与税の申告について

平成24年中に、個人から土地、建物、現金、預貯金、株式、債券等の財産の贈与を受けた方で、贈与を受けた財産の合計額が110万円を超える方や『相続時精算課税』を選択した方は、贈与税の申告が必要です。

平成24年分の申告から国税庁ホームページの「確定申告書等作成コーナー」で贈与税の申告書を作成できます。作成した申告書等は、e-Taxへ送信ができます。

また、作成した申告書等は、印刷して郵送等で提出することもできます。

◇『相続時精算課税』、『配偶者控除の特例』及び『住宅取得等資金の贈与税の非課税』を受ける方は、贈与税がかからない場合でも申告が必要です。

## 平成24年分の所得税・贈与税・個人消費税の申告書作成会場は 「木更津市民会館 中ホール」です。 会場では便利なパソコンによる申告書の作成を行っています。

設置期間 平成25年1月25日(金)～3月29日(金)  
受付時間 午前8時30分～午後4時 相談時間 午前9時～午後5時

◎土、日曜日及び祝日は業務を行っておりません。但し、2月24日(日)と3月3日(日)の2日間に限り、上記会場にて申告書の作成及び提出ができます。なお、税務署は開庁しておりませんので御注意ください。

◎3月18日(月)から3月29日(金)までの期間は、「中ホール」から「第1・第2会議室」に変更となります。

### 会場のご案内



木更津市民会館へは

○木更津駅西口より徒歩約20分

○バスでお越しの場合は、木更津駅西口バスターミナルより③番乗場「ソニー木更津」行「市役所前」バス停下車 徒歩約3分、

①番乗場「富津公園」行「貝渕」バス停下車 徒歩約5分

★本数が多くありませんので、時刻表を予め御確認ください。

#### 【御注意ください】

☆納税証明書は上記会場では発行しておりません。必要な場合には、木更津税務署でお手続きをしていただくことになりますので、確定申告書を提出する前に、職員にお申し出ください。

☆納税窓口は上記会場にありませんので、口座振替を御利用いただくか、または最寄の金融機関で納税してください。

## 事業報告

### ◆第2回海外研修◆ ミャンマー海外視察研修報告

実施日：平成24年10月13日(土)～17日(木)  
視察場所：ミャンマー連邦共和国（旧ビルマ）  
参加者：7名



在ミャンマー日本国大使館・公使参事官 丸山市郎氏(中央)と玄関で

昨年3月11日に発生した東日本大震災のあと、復興需要で少しは景気に回復感があるものの、相変わらずの円高と株安から、大手企業はもとより最近では国の施策支援もあり、中小企業の新興国への事業移転が加速している現在、空洞化と国内景気低迷で、厳しい経営を余儀なくされている中小、零細企業のこれからについて、新興国を視察することで、何かヒントを得ることを目的に、10月13日から17日迄、民主化後、新興国で最も発展が注目されているミャンマーの視察を計画しました。

今回はミャンマー日本大使館、名古屋で紳士服を製造している大栄既製服(株)のミャンマー工場であるファモソクロージング(株)を訪問して生の声を聞いてきました。又、ミャンマーで日本にゆかりの仏教の国を見学して、知識を深めました。

(研修委員長 野村 進一)

### 研修委員会研修旅行

実施日：平成24年11月27日(火)  
視察先：日本銀行・パソナ室内農園  
参加者：11名

午前7時30分、君津を出発し、日本銀行に9時30分頃到着。日銀の企画役の大野様より、日銀の中へ案内をいただいた。中はまるで明治か大正かと思えるほど、見る物のすべてがその時代に私たちを、引きずり込む感じがした。入口のロビーで待っていると、日銀の女性職員の方に細部の案内を頂き、特に目を見張ったのは地下金庫である。この金庫は明治29年に設置され、100年以上使用され、扉の厚さは900ミリ重さは25トンもあるそうで大変おどろいた。現在では使われてはいないので、新しい金庫の場所を聞いたら、教えてもらえないのは残念だ。展示場所を見て回り、最後に歴代の総裁の額が飾られてある通称松の廊下と云われる赤い絨毯のところで案内は終わりだ



った。よく関東大震災や東京大空襲にも耐え、これだけ当時のまま残っていることは不思議なくらいである。次に日銀の向かいにある貨幣博物館に向かった

展示場所は2階にあり、古代から現代までの貨幣が、時代ごとに陳列しており、歴史で習ったそのものであった。特に、大判の大きさにはおどろいたが、持ち歩く物ではないとのことで納得した。

お昼は、コレド日本橋の近くにできたコレド室町で、めいめいで食事をし、最後に改装になった東京駅を見学し帰路についた。

(研修委員 吉田 哲也)

### ◆研修委員会◆ e-Tax研修会実施報告



【支部・実施日】

●君津第1・第2・第3支部

平成24年9月20日(木) 君津地域情報センター 9名

●木更津西支部

平成24年11月16日(金) 法人会事務局 5名

●長浦・昭和・平川支部

平成24年11月26日(月) 袖ヶ浦市民会館 7名

\*何れも講師 木更津税務署 坂本上席

【会場】

【参加者数】

### 厚生委員会親睦旅行

実施日：平成24年11月16日(金)～17日(土)

場所：・君津ベルグリーンカントリー倶楽部  
・亀山温泉ホテル

参加者：8名

厚生委員会で初めての親睦旅行ということで田村委員にご尽力を頂き、新君津ベルグリーン倶楽部でゴルフを楽しみ、鹿島委員がG86・H13.2・N72.8で優勝を飾りました。

宿泊先は法人会厚生施設の「亀山温泉ホテル」を利用させていただき宿泊は6名でした。特に鹿島委員からゴルフ道の奥深さやゴルフ道は人生にも繋がるお話を聴く事が出来て感動しました。ゴルフを通じて異業種の経営者との懇親を深め、今回の親睦旅行はとても有意義なものとなりました。

(厚生委員長 柴崎 誠)

※文中の田村千代子委員におかれましては、平成25年1月3日ご逝去されました。謹んでお悔やみ申し上げます。



## 税制委員会研修旅行

実施日：平成24年10月24日(水)

視察場所：かわさきエコ暮らし未来館・キリンビール横浜工場・海上保安資料館横浜館

『かわさきエコ暮らし未来館』は、昨年新設された施設で、子供たちにわかりやすくがコンセプトらしくとにかく明るく楽しい施設展示をしていることに感心しました。



驚いたのは、太陽光パネルの発電量は、気温25℃が最適な気温で気温が上昇しすぎると逆に発電量が減ることでした。

敷地面積東京ドーム7.7個分という『キリンビール横浜工場』では、一番搾りの製造工程を見学してきました。やはりビール工場ということで、ホップの匂いが漂っていました。この工場は、100%自家発電で動いているということ、近年ではビール瓶の軽量化やアルミ缶の軽量化への取り組み、ゴミのリサイクル率100%とびっくりしました。

『海上保安資料館横浜館』では、平成13年12月22日に発生した九州南西海域工作船事件の工作船、北朝鮮の拿捕船を見学してきました。全長約30mの漁船がそのまま展示しており、その船体はたくさんの銃弾の跡や、小舟の格納庫があり、押収品のロケットランチャー、自動小銃、二連装機銃などの展示物を見ていると、怖くなりました。金日成のバッヂや写真、乗組員10名は全員自爆で沈没との話を聞かされ、普段の自分の生活とはかけ離れた状況に恐怖を抱きつつ異様な重苦しい空気感の資料館をあとにしました。しかし、資料館の外は、快晴の横浜港を望む赤レンガパーク。優雅に散歩する犬、くつろいだ顔の人や笑顔でおしゃべりする人、のんびりと平和な光景が、そこにはありました。銃のない平和な世界を望み笑顔で毎日を送りたいと思いつながら過ごしている私にとっては知りたくない現実、けれど知っておかなければいけない現実、それとはかけ離れた現実をつきつけられた一瞬でした。そんな充実の研修を終え帰路につきました。

(税制委員 青木 隆子)

## 富津地区 研修旅行

実施日：平成24年10月28日(日)～29日(月)

場 所：会津芦ノ牧温泉

参加者：24名

会津周遊・芦ノ牧温泉での研修旅行を24名の参加者で行いました。紅葉を楽しむには、少し早い時期でしたが、御



薬園（松平氏庭園）、鶴ヶ城公園の見学を行い、会津地方の歴史をあらためて深く知ることができました。

(富津副地区長 渡辺 敏)

## 組織委員会研修旅行

実施日：平成24年11月25日(日)～26日(月)

場 所：亀山湖遊覧クルーズ・亀山温泉ホテル

参加者： 名



今年度は亀山湖の紅葉を遊覧見物し亀山温泉ホテルに宿泊するという内容です。組織委員の鶴田さんに便宜を図っていただきこの時期に親睦旅行することができました。11月25日(日)は天気がよく、昼食は鴨川市内にて地元の魚介料理をおいしくいただきました。その後亀山に戻り亀山湖畔にてボートに乗り、紅葉を満喫しました。ホテルでの委員会会議では「今年も残りわずかとなりましたが会員増強をラストスパートでお願いしたい」と委員長から話がありました。親睦会では会員相互の親睦が十分に図れてよかったです。近場でもこんなに楽しく親睦旅行が出来るのだと思いました。

(組織副委員長 岡田 良弘)

### 生活習慣病健診結果報告

【実施日】	【会場】	【受診者数】
平成24年9月1日(土)	木更津市民会館	60名
9月5日(水)	〃	61名
		計121名

### 脳ドック検診結果報告

平成24年11月25日(日)	木更津東邦病院	9名
12月2日(日)	〃	7名
12月9日(日)	〃	9名
		計25名

### 親睦ゴルフ大会



平成24年10月17日(水)木更津GCにて、16名参加のもと、親睦ゴルフ大会を開催いたしました。毎年開催のゴルフ事業ということでしたが、近年は参加者も限られてきて組数も減少傾向にある中、親睦事業となるべく多くの会員が楽しめる様に支部会議で話し合った結果、表彰式を木更津の山新で行い、ゴルフに参加していない方も表彰式から多数参加頂けるように設えました。景品は表彰式からの参加者を含めた全員に渡るように参加型のアトラクションを企画して盛会に終わる事ができました。役員の方々の働きかけにより、懇親会の場は30名の会員の皆様にお越し頂きました。木更津支部の担当は前年の忘年会事業に続きレクリエーションでしたが、開催までに話し合いを何度も行い、真剣に取り組むことで皆が楽しめる事業を創り上げる事が出来たと思います。また、今後の親睦事業の在り方について色々な話し合いをする事も出来ました。以後の事業に活かせるようにしっかりと引き継ぎもしたいと思います。ご参加、ご協力を頂きました全ての方々に感謝を申し上げます。ありがとうございました。（木更津支部長 武内 貴史）



使用クラブがアイアンとパターのみのルールで優勝した「アイアンマン」君津支部・新井英仁君（左）と武内支部長。ベスグロは木更津支部・四宮安彦君の78。

### 全国青年の集い

平成24年11月1日(木)・2日(金)、第26回法人会全国青年の集いが宮崎シーガイヤをメイン会場に「新価値創造～復興から未来へ。今見せよう。日本の底力」をスローガンに開催されました。初日は「租税教育活動プレゼンテーション」、「部会長ウエルカムパーティー」が行われ、翌日は学宮崎総合学院 川越宏樹理事長による基調講演「宮崎を変えた男たち」、「部会長サミット」に参加し、全国の同志と熱く活発な意見交換、議論を交わしました。午後からは前日の租税教室プレゼンの結果発表・表彰式が行われ、その後ワタミグループの創業者 渡邊美樹氏による記念講演が行われました。今回参加させて頂き、それぞれの地域の特色を活

かした経営の在り方・自社ブランドを製作し全国展開から世界のブランドに成長した事例を聞き、これからの会社経営に役立つ大会でした  
(部会長 金見 真)

### やさしい税金クイズ大会



アピタ木更津店



に国税庁が「税を考える週間」として様々な広報活動を行うなか、私たちは誰でも参加しやすいクイズ形式という手法で合計800名を対象に開催しています。

今回は2年後に改正される消費税率の問題や、新たな復興財源確保の問題など少しクイズが難しかったのか、なかなか問題が解けずに悩まれている方や、座り込んで解答をしている方が見られました。やさしい税金クイズが少し難しくなってしまいましたが、その分真剣に取り組み、税に関する関心がより深まったのではないかと思います。



富津ジャスコ



ご協力頂きました。

(税務研究委員長 鶴田 正行)

### 臨時総会

平成24年11月22日(木)、木更津東京ベイプラザホテルにて、平成24年度臨時総会が開催されました。お忙しい中、木更津税務署から、秋田署長はじめ4名、本会から大沢会長、石綿副会長にご臨席賜りました。

第1号議案の平成25・26年度青年部会、部会長選任の件が審議され、木更津支部の斎藤和久君が次年度部会長候補者として承認されました。

(広報委員長 越川 寛一)

# »お知らせ«

## 新規加入者紹介

(平成24年12月4日まで事務局受付分)

支部名	法人名	代表者	所在地	業種
太田清見台	(株)キツカワ産業	江野澤 徹	木・東太田4-11-10	建設業
	(有)ケイアイシー	佐野 勝文	木・清見台南5-12-2	鉄鋼業
木更津東	(株)ライズアップ	青野 真臣	木・高柳984-2	建設工事業
	(株)山田緑地建設	山田 莊社	木・大寺1060	造園土木
	(株)TOKAI木更津店	川上 徹	木・椿字石田671	石油・プロパン燃料
木更津中央	(有)金剛山	関口 浩光	木・富士見1-2-1	不動産業
	(株)アバンス	平川 順基	木・富士見1-2-1	場外発売所運営
	日本郵便(株)木更津吾妻郵便局	鈴木 利典	木・吾妻1-3-36	郵便事業
木更津南	(株)日本建設	大嵩 祐三	木・畠沢4-25-13	建設業
請西鎌足	(株)リンクコーポレーション	林田 謙志	木・真舟2-14-6	建設業
	(株)桃光会	大坪 裕次	木・矢那4000	老人介護
大佐和	(株)ちぐさ	岩渕 幾子	富・千種新田760-5	介護サービス業
君津第1	(株)三船屋	高橋 潔	君・上湯江1164	飲食業
	(株)シーエスエス	服部 彰弘	君・貞元238	居宅介護支援事業
小糸清和	オーシャンゴルフアソシエイツ(株)	佐々岡 春信	君・泉猪原12	ゴルフ場運営
天羽	日本郵便(株)関豊簡易郵便局	小柴 京子	富・豊岡1487-1	郵便・貯金・為替等委託業務
長浦	(有)M'PLANNING	立川 まい子	袖・長浦駅前3-4-2	建設業
	ジーホーム(株)	岡田 浩二	袖・長浦駅前2-2-10	建設業
平川	明和興産(株)東京ドイツ村事業部	古村 純子	袖・永吉宝生419	テーマパーク

### ◇表紙の説明◇

#### 新春の旭光 (場所:君津市)

平成の年月も四半世紀を迎え、希望に満ちた大きな太陽が昇ってきた。

東日本大震災被災地、円高、デフレ経済に光を照らしてほしい。

今年こそ、明るく豊かな社会を目指し、地域社会が活力に溢れ、皆様の生活が平穏な日々でありますように。

初日の出 木更津沖に 富士の峰

表紙写真・文・句 森山

### 行事予定表

- 2月19日 新設法人説明会 (木更津商工会館)  
理事予定者会議 (ホテル千成)
- 3月6日 生活習慣病健診 (木更津市民会館)
- 3月8日 生活習慣病健診 (木更津市民会館)
- 3月9日 生活習慣病健診 (木更津市民会館)
- 3月18日 決算法人説明会 (木更津市民会館)
- 3月22日 理事会 (木更津商工会館)
- 4月11日 総務委員会
- 4月12日 監査会 (事務局)

### 編集後記

平成25年を迎えました。新年度からは公益社団法人としてスタートいたします。本誌が広く皆様に読んで頂けるよう、皆様のご意見を頂けたら幸いです。

本年が景気回復の年であることを祈念いたします。  
(M 2)

国税電子申告・納税システム

# e-Tax

納税にはダイレクト納付  
が便利です!

e-Taxを利用して電子申告等をした後に、届出をした預貯金口座から、簡単な操作で即時又は期日を指定して納付することができます。

※事前にダイレクト納付利用届出書の提出が必要です。※届出書の提出から利用可能となるまで、1か月程度かかります。

[ e-Taxを利用して所得税の申告をするとこんなメリットが! ]

平成24年分は最高3,000円の税額控除 添付書類の提出省略 還付がスピーディ

法人会は会社経営の効率化のために  
e-Taxの普及を支援しています。

ご利用に際し条件、注意事項があります。  
詳しくはホームページでご確認ください。

イータックス 検索



法人会の「経営者大型総合保障制度」は昭和46年に発足し、  
会員のみなさまと共に歩んでまいりました。  
これからも会員のみなさまをお守りしてまいります。



千葉支社 木更津営業所/木更津市大和2-1-2  
(ヤスミビル6F) TEL 0438-25-3510



木更津支店/千葉県木更津市大和2-1-2  
(ヤスミビル6F) TEL 0438-25-2561